



二葉だより

令和6年9月30日 NO.6

墨田区立二葉小学校

校長 山崎 隆



ビューティフル・ネーム

校長 山崎 隆

「こどもまんなか」という言葉を最近よく耳にします。令和5年4月に発足した「こども家庭庁」のスローガンです。こども家庭庁は、子供に関する政策を推進する政府の行政機関で、その発足に先立って令和4年6月には「こども基本法」が成立しています。こども基本法は令和5年4月から施行され、日本国憲法と「児童の権利に関する条約」をもとにして、すべての子供が将来にわたって幸福な生活を送ることができる社会の実現を目指して子供に関する政策を総合的に推進することを目的としています。また、内閣総理大臣を長とする閣僚会議「こども政策推進会議」を置き、こども大綱によって基本方針を示すことが定められ、5月31日には、こども家庭庁の発足後初めてのアクションプランとなる「こどもまんなか実行計画2024」が決定されました。このような経緯で「こどもまんなか」の政策が具体的により身近なものとして進んで行くこととなります。

「こどもまんなか」という言葉は誰もがわかりやすいスローガンとしてキャッチフレーズ的に使われていますが、その歴史的背景は、1959年の国連総会において「児童の権利に関する宣言」が採択され子供の権利が国際的に認められたことや、「国際児童年」として位置付けられた1979年から子供の基本的人権を保障するための枠組み作りが本格的に始まり、1989年の国連総会で「児童の権利に関する条約」が採択されたこと、そして日本が1994年に条約を批准して同意したことなどと深くつながっています。

1979年の「国際児童年」は当時高校生だった私の記憶に鮮明に残っています。日本では、当時の人気ロックバンド「ゴダイゴ」が協賛歌の「ビューティフル・ネーム」を歌い、NHKみんなのうたで流されていたからです。

「ビューティフル・ネーム」 作詞:伊藤アキラ
今日もこどもたちは 小さな手をひろげて
光とそよ風と友だちを呼んで
だれかがどこかで答えてる その子の名前を叫ぶ
名前 それは燃える生命(いのち)
ひとつの地球にひとりずつひとつ
Every child has a beautiful name
A beautiful name, beautiful name
呼びかけよう名前を すばらしい名前を

その歌詞は、子供たち一人一人の名前はこの地球にひとつずつのすばらしい名前、ビューティフルネームなんだと歌っています。また、名前は「燃える生命(いのち)」であると表現しています。保護者の皆様は子供の誕生に際して、名前を真剣に考えて決めたことと思います。私も経験があります。「こんな子になってほしい」「こんなふう育ててほしい」という想いや願いを込めて名付けたことと思います。私もそうでした。

ということは、自分の名前にも親の想いや願いが込められているのでしょうか?今さら親に自分の名前の由来を聞くのは照れくさいです。父親はすでに鬼籍に

入り、高齢の母親も我が子の名前の由来などすっかり忘れているかもしれません。それでもいいのです。親は私の名前を付けてくれたのですから。でも、子供の頃の私は自分の名前をあまりよく思っていませんでした。「やまざき」は、あいうえお順でいつも終わりの方です。学校で何か順番で呼ばれるときはいつも待たされました。「たかし」も仮面ライダー1号本郷猛(たけし)になりきれないように中途半端に感じていました。それがある出来事によって変化しました。今年の3月に同姓同名の山崎貴(たかし・字は違いますが)監督が「ゴジラ -1.0(マイナスワン)」でアメリカの第96回アカデミー賞・視覚効果賞を日本人で初受賞したことで、「やまざき たかし」は良い名前だと思うようになり、自己肯定感が高まりました。

一人一人の子供はこの地球でひとつずつのビューティフル・ネームを持つかけがえのない存在です。これから学校においても、「こどもまんなか実行計画2024」に基づく取組を進めていくこととなりますが、子供たちをまんなかにして、家庭と地域と学校がこれからも手を携えて力を尽くしてまいります。

現校舎の改築も進んでいます。子供たちの安全に配慮しながら、引き続きウェルビーイングの向上をはじめとする学校経営方針に基づいて教育を進めていきます。引き続き、ご理解ご協力をよろしくお願いいたします。

行事予定

< 10月 >

< 11月 >

1	火	都民の日	1	金	
2	水	学校説明会	2	土	
3	木	鉄棒月間 始	3	日	文化の日
4	金		4	月	振替休日
5	土		5	火	たてわり班活動 昼休み
6	日		6	水	午前授業
7	月	朝会	7	木	
8	火	たてわり班活動 昼休み	8	金	安全指導 笑顔とまなびプロジェクト4
9	水	点字出前授業4 午前授業	9	土	
10	木	安全指導	10	日	
11	金	前期終業式	11	月	朝会 ふれあい体験学習2
12	土		12	火	
13	日		13	水	
14	月	スポーツの日	14	木	
15	火	後期始業式 午前授業	15	金	ふれあい体験学習2
16	水	演劇鑑賞教室13	16	土	学校公開 ぐんのび いじめ防止授業地域公開 講座 二葉フェスタ
17	木	演劇鑑賞教室2456	17	日	
18	金	交通安全教室4 漢字検定	18	月	クラブ活動⑥ 学校公開 セーフティ教室 学運協
19	土		19	火	
20	日		20	水	
21	月	朝会 クラブ活動⑤	21	木	長縄月間 始 生活科見学2
22	火	避難訓練	22	金	
23	水	就学時健康診断	23	土	勤労感謝の日
24	木		24	日	
25	金	鉄棒月間 終	25	月	
26	土		26	火	
27	日		27	水	開校記念日集会
28	月	朝会 委員会活動⑦	28	木	
29	火		29	金	避難訓練
30	水		30	土	
31	木	動物ふれあい教室1			

スクールカウンセラー10月来校日

小川先生 火曜日 1、8、15、22日
海老原先生 水曜日 2、9、16、23日
横山先生 金曜日 4、11、18、25日

ひとつばた子広場

今月はありません。

教科担任制の取り組みについて

教科担任制がスタートして4年目となりました。本取組へのご理解ご協力に感謝申し上げます。

今年度は両国中学校から理科教諭を迎え、理科の授業を行っています。また、東京都教育委員会のガイドラインに基づいて時間割の編成方法をアップデートしました。

教科担任制推進には、教員の「働き方改革」の側面があります。私はこれまでの経験から、教員の「ゆとり」は、子供たちへのよりよい指導に直結すると考えています。いつも難しい顔した先生では、子供たちのよいパフォーマンスは引き出せませんよね。

校長の経営方針のキーワードに「教員のウェルビーイングの向上」があります。今後も二葉小では、教科担任制のよさを生かして、私たち教員のよりよい働き方についても考えていきたいと思ひます。

いっぱいお出かけ！

2年生になって、体育に出かけることにも慣れ、外で並んで歩くこともとても上手になりました。6月上旬に両国駅方面と学校の東側方面と町探検に2回行きました。いろいろな発見をして、この町の素敵などころをたくさん学ぶことができました。9月には図書館見学に行きました。行ったこともある図書館の秘密をたくさん教えていただいたり見学させていただいたりしました。実際に見て学べることの大切さを改めて感じています。

11月は生活科見学に出かける予定です。そこでもたくさん歩き、たくさん発見できたらいいな、と思っています。

10月の生活目標

「ていねいな言葉づかいをしよう」

夏休みが終わり1か月過ぎました。学校生活のリズムも取り戻し、すすんで行動をする姿も見えました。先月の目標も続けられるよう今後も指導していきます。

今月の目標は「ていねいな言葉づかいをしよう」です。ていねいな言葉づかいは、周りにいる人を優しい気持ちにさせてくれます。一人一人が心掛けることで、温かい二葉小学校をつくっていけるよう指導していきます。ていねいな言葉づかいで生活できるよう、ご家庭での励ましもよろしくお願ひいたします。